
СТЕНОГРАММА 

очередного девятнадцатого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

29 ноября 2022 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные! В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. 

На заседании присутствуют 40 депутатов.  

Девятнадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Бондарен-

ко Елена Вениаминовна – депутат Государственной Думы Российской Федера-

ции, Кармазина Раиса Васильевна – депутат Государственной Думы Федераль-

ного Собрания Российской Федерации, Кузьмин Михаил Владимирович – депу-

тат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, 

Лавриненко Алексей Федорович – депутат Государственной Думы Федерально-

го Собрания Российской Федерации, Скрипник Андрей Валерьевич – главный 

федеральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском феде-

ральном округе, Хрипунов Михаил Иванович – заместитель председателя Став-

ропольского краевого суда, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, Дубровин Сергей Васильевич – замести-

тель председателя Правительства Ставропольского края, Калинченко Лариса 

Анатольевна – заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – 

председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Тарасов Сер-

гей Петрович – председатель избирательной комиссии Ставропольского края, 

Степанов Александр Сергеевич – заместитель начальника Главного управления 

Министерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому 

краю, Терещенко Николай Викторович – заместитель начальника Главного 

управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольско-
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му краю, Поздеева Валерия Дмитриевна – заместитель начальника управления 

по надзору за исполнением федерального законодательства прокуратуры Став-

ропольского края, Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губерна-

тора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Став-

ропольского края, Демьянов Евгений Викторович – представитель Губернатора 

Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставро-

польского края, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный по правам 

человека в Ставропольском крае, Нефетиди Георгий Олегович – председатель 

Общественной палаты Ставропольского края, Лиховид Андрей Александрович – 

председатель Общественного совета при Думе Ставропольского края, Колягин 

Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, Карабут 

Алексей Павлович – председатель Ставропольской краевой общественной ор-

ганизации ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных 

органов, а также руководители краевых органов исполнительной власти, пред-

ставители средств массовой информации.  

Уважаемые депутаты и приглашенные! За заслуги в становлении, разви-

тии законодательства Ставропольского края, многолетний добросовестный 

труд Калинченко Лариса Анатольевна, заместитель председателя Правитель-

ства Ставропольского края – министр финансов Ставропольского края, награж-

дена медалью "За заслуги в развитии законодательства в Ставропольском крае". 

Лариса Анатольевна, уважаемые коллеги (аплодисменты). Разрешите Вас по-

здравить и вручить (плохо слышно). Нам всегда интересно работать с Вами, 

продуктивно (не слышно). (Вручение медали.) (Аплодисменты.) 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое (плохо слышно). 

 

Судавцов Д.Н. За заслуги в государственном управлении, развитии зако-

нодательства Ставропольского края, многолетний добросовестный труд и в свя-

зи с 50-летием со дня рождения депутат Думы Ставропольского края Савичев 

Роман Валерьевич поощрен Приветственным адресом Губернатора Ставро-

польского края, Приветственным адресом Думы Ставропольского края и Цен-

ным подарком Думы Ставропольского края. (Аплодисменты.) (Вручение при-

ветственных адресов и Ценного подарка.)  

 

Председательствующий. Роман Валерьевич, смотрите, сколько добрых 

хороших слов от Губернатора Ставропольского края и Думы Ставропольского 

края высказано (плохо слышно). Мы все, наверное, желаем Вам, самое главное, 

плодотворной работы, представлять интересы всех тех, которые обращаются к 

нам, к Вам обращаются жители Ставропольского края с вопросами законода-

тельства (не слышно). Я Вас поздравляю, желаю Вам, самое главное, здоровья 

(плохо слышно). (Аплодисменты.) 

О секретариате. Вношу предложение избрать в состав секретариата засе-

дания Думы: депутата Кирдяшева Юрия Александровича и депутата Хенкину 

Любовь Викторовну. Будут ли замечания, уважаемые коллеги, по количеству, 

по персоналу? Нет. 
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Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Кир-

дяшева Юрия Александровича и Хенкину Любовь Викторовну, прошу проголо-

совать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Секретариат прошу занять свои рабочие места.  

По повестке дня. Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. 

Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не будет 

возражений? 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Приня-

то.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект повестки дня дополнительных вопросов?  

Николай Анатольевич, пожалуйста. 

 

Мурашко Н.А. Да, спасибо. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважае-

мые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Исполняющим обязан-

ности Губернатора первым заместителем председателя Правительства края Ан-

дреем Георгиевичем Хлопяновым для рассмотрения в первоочередном порядке 

на ноябрьском заседании Думы внесен проект закона № 148-7 "О внесении из-

менений в статьи 41 и 42 Закона Ставропольского края "О дополнительных со-

циальных гарантиях отдельным категориям военнослужащих, добровольцам и 

членам их семей".  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Предла-

гаю включить его в проект повестки дня заседания Думы дополнительным во-

просом и рассмотреть его четвертым по счету. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 148-7 "О внесении изменений 

в статьи 41 и 42 Закона Ставропольского края "О дополнительных социальных 

гарантиях отдельным категориям военнослужащих, добровольцам и членам их 

семей" и рассмотреть его четвертым по счету, прошу проголосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. Принято. 

Александр Григорьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Олдак А.Г. Спасибо. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые кол-

леги, члены Правительства, приглашенные! Губернатором Ставропольского 

края для рассмотрения в первоочередном порядке на ноябрьском заседании 

Думы внесен проект закона № 150-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О наделении органов местного самоуправления муниципаль-

ных округов и городских округов в Ставропольском крае отдельными государ-

ственными полномочиями Ставропольского края по созданию и организации 

деятельности комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав".  
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Законопроект рассмотрен комитетом. Прошу включить его в проект по-

вестки заседания Думы и рассмотреть восьмым по счету. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "О проекте закона Ставропольского края № 150-7 "О внесении изменений 

в Закон Ставропольского края "О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных округов и городских округов в Ставропольском крае отдель-

ными государственными полномочиями Ставропольского края по созданию и 

организации деятельности комиссий по делам несовершеннолетних и защите их 

прав" и рассмотреть его восьмым по счету, прошу проголосовать. За – 40, про-

тив и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Будут ли еще предложения, уважаемые коллеги, по проекту повестки 

дня? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания 

Думы в целом, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

О регламенте. Для докладов – 10 минут, содоклады, заключения – пять 

минут, выступления в ходе обсуждений – до трех минут. Первый перерыв сде-

лать через два часа после работы на 30 минут, ну а последующие перерывы де-

лать через каждые полтора часа на 15 минут. Согласимся с таким регламентом, 

коллеги?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда кандидатуры в соответствии с установленным по-

рядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 2 Ле-

нинского района города Ставрополя с 1 декабря 2022 года решением комитета 

рекомендована Безугольная Людмила Юрьевна. 

Стаж работы Людмилы Юрьевны по юридической специальности состав-

ляет более 20 лет. Кандидат зарекомендовала себя квалифицированным судьей, 

умело применяет знания законодательства на практике. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу, коллеги? Нет. Вопросы к Людмиле Юрь-

евне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Безугольную Людмилу 

Юрьевну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Ленинского 

района города Ставрополя с 1 декабря 2022 года, прошу проголосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. Принято.  

Юрий Алексеевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 4 Ленинского района города Ставрополя с 1 де-

кабря 2022 года рекомендована Золотарева Анна Николаевна. 

Анна Николаевна имеет стаж работы по юридической специальности бо-

лее 24 лет, обладает высоким уровнем профессиональной подготовки, обеспе-

чивая надежное качество и оперативность отправления правосудия. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу, коллеги? Нет. Вопросы к Анне Никола-

евне? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Золотареву Анну Нико-

лаевну на должность мирового судьи судебного участка № 4 Ленинского райо-

на города Ставрополя с 1 декабря 2022 года, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 5 города Ессентуки решением комитета рекомендован Семыкин Ви-

талий Викторович. 

Должность мирового судьи Виталий Викторович занимал более 12 лет,       

в настоящее время является судьей в отставке. За время работы в должности 

мирового судьи кандидат показал высокие результаты служебной деятельности, 

обеспечивая надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет вопросов. Вопросы к Виталию Вик-

торовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Семыкина Виталия 

Викторовича на должность мирового судьи судебного участка № 5 города Ес-

сентуки, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, принято.  

Вам слово, Юрий Алексеевич.  
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Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 Александровского района с 1 декабря 2022 го-

да рекомендована Русинова Валерия Валерьевна.  

Кандидат работает в судебной системе более 19 лет, обладает необходи-

мым уровнем профессиональных знаний, умело применяет их при отправлении 

правосудия. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Валерии Валерьевне, пожа-

луйста? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Русинову Валерию Ва-

лерьевну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Александров-

ского района с 1 декабря 2022 года, прошу проголосовать. За – 39, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Вам слово, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Труновского района с 1 декабря 2022 года решением комитета ре-

комендован Гавришов Константин Владимирович. 

Стаж работы Константина Владимировича по юридической специально-

сти составляет более 18 лет. Кандидат зарекомендовал себя квалифицирован-

ным судьей, постоянно работает над повышением своего профессионального 

уровня. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Спасибо. Вопросы к Кон-

стантину Владимировичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Гавришова Константина 

Владимировича на должность мирового судьи судебного участка № 2 Трунов-

ского района с 1 декабря 2022 года, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. Принято.  

Пожалуйста, слово Вам, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 6 Шпаковского района на трехлетний срок пол-

номочий рекомендован Гаппоев Расул Дахирович. 

Кандидат соответствует предъявляемым требованиям, обладает знаниями 

и навыками, необходимыми для выполнения обязанностей мирового судьи.        

В настоящее время Расул Дахирович является помощником прокурора Про-

мышленного района города Ставрополя. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Вопросы к Расулу Дахировичу, пожалуй-

ста?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Гаппоева Расула Дахи-

ровича на должность мирового судьи судебного участка № 6 Шпаковского рай-

она на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. Присаживайтесь. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением, желаю успехов в служении закону во имя благополучия жителей 

Ставрополья. Спасибо, можете быть свободны.  

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "Об утверждении членов Обще-

ственной палаты Ставропольского края". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Уважаемые коллеги, в соответствии с Законом Ставропольского края    

"Об Общественной палате Ставропольского края" Дума Ставропольского края 

должна утвердить 10 ее членов. Напоминаю вам о процедуре рассмотрения 

данного вопроса. 

В соответствии со статьей 58² Регламента Думы Ставропольского края на 

заседание Думы приглашены кандидаты в члены Общественной палаты Став-

ропольского края.  

Комитетом по законодательству, государственному строительству и мест-

ному самоуправлению внесены на рассмотрение Думы 10 кандидатур в члены 

Общественной палаты Ставропольского края, рекомендованных к утвержде-

нию. Решение Думы об утверждении членов Общественной палаты Ставро-

польского края принимается большинством голосов от установленного числа 

депутатов путем открытого голосования по каждой кандидатуре. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Комитетом в установленном порядке 

рассмотрена и рекомендована к утверждению кандидатура Бекетова Антона 

Андреевича. 

Кандидатура предложена Ставропольским краевым Союзом ветеранов 

боевых действий в "горячих точках".  

Антон Андреевич является членом общественной организации "Ассоциа-

ция юристов России", председателем Совета молодых юристов Ставропольско-

го регионального отделения "Ассоциации юристов России", советником прези-

дента нотариальной палаты Ставропольского края по правовым вопросам. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Бекетова Ан-

тона Андреевича, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура 

Заздравной Жанны Александровны, директора Центра развития и поддержки 

социальных и общественных инициатив "Социальное партнерство". Жанна 

Александровна также является директором филиала Общероссийской обще-

ственно-государственной просветительской организации "Российское общество 

"Знание" в крае.  

Кандидатура внесена Центром развития и поддержки социальных и об-

щественных инициатив "Социальное партнерство". 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Заздравной 

Жанны Александровны, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо. 

Вам слово, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура 

Кочубеева Игоря Андреевича, председателя Ассоциации "Молодежная казачья 

организация Терского казачьего войска "Терцы". 

Игорь Андреевич – руководитель ресурсного центра "Казачье Единство", 

казак Терского казачьего войска, президент Молодежного благотворительного 

фонда "Возрождение".  

Кандидатура предложена Ассоциацией "Молодежная казачья организа-

ция Терского казачьего войска "Терцы". 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Кочубеева 

Игоря Андреевича, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура 

Луковки Евгения Александровича, предложенная Центром развития нацио-

нального достояния и спорта.  

Евгений Александрович – генеральный директор открытого акционерного 

общества "Ставропольский Электронпроект", заместитель председателя Обще-

ственной палаты края и председатель ее комиссии по развитию промышленно-

сти, жилищно-коммунального хозяйства, строительства, транспорта и связи.  
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Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Луковки Евге-

ния Александровича, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста, 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура             

Нефетиди Георгия Олеговича, директора филиала "Росгосстрах" в Ставрополь-

ском крае, президента Ассоциации страховых организаций края, председателя 

Общественной палаты Ставропольского края.  

Кандидатура внесена Ассоциацией страховых организаций Ставрополь-

ского края.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Нефетиди Ге-

оргия Олеговича, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура 

Панина Николая Андреевича, директора кадетской школы имени генерала Ер-

молова А.П. города Ставрополя.  

Кандидатура предложена Региональной Общественной Организацией 

Поискового отряда "Боевая слава". 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Панина Нико-

лая Андреевича, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура 

Пащенко Алексея Александровича, вице-президента Регионального Союза ра-

ботодателей "Конгресс деловых кругов Ставрополья", члена Общественной па-

латы края. 

Кандидатура внесена Союзом работодателей "Конгресс деловых кругов 

Ставрополья". 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  
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Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Пащенко 

Алексея Александровича, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура 

Пучкова Андрея Анатольевича, главного врача Городской клинической боль-

ницы скорой медицинской помощи города Ставрополя. 

Кандидатура предложена общественной организацией "Врачи Ставро-

польского края". 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Пучкова Ан-

дрея Анатольевича, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Юрий Алексеевич, Вам слово. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура 

Резюка Александра Александровича, председателя региональной общественной 

организации "Совет отцов Ставропольского края", директора спортивной шко-

лы единоборств города Ставрополя, тренера высшей категории.  

Кандидатура внесена Советом отцов Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Резюка Алек-

сандра Александровича, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Комитетом рекомендована к утверждению кандидатура 

Скрынникова Антона Юрьевича, настоятеля Храма в честь святого Дмитрия 

Донского Ставропольской и Невинномысской Епархии Русской Православной 

Церкви.  

Антон Юрьевич – руководитель отдела по работе с молодежью и миссио-

нерского отдела данной Епархии, старший преподаватель Ставропольской ду-

ховной семинарии.  

Кандидатура предложена Союзом активной молодежи "Самовыражение". 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, ставлю на голосование кандидатуру Скрынникова 

Антона Юрьевича, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 



 11 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение об утверждении членов 

Общественной палаты Ставропольского края будет оформлено постановлением 

Думы, официально опубликовано и направлено в Общественную палату Став-

ропольского края.  

Уважаемые члены Общественной палаты! Пожалуйста, встаньте. От име-

ни депутатов и от себя лично желаю плодотворной работы по развитию взаи-

модействия гражданского общества с органами власти. Спасибо. Можете быть 

свободными. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 146-7 

"О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края "О при-

остановлении действия положений отдельных законодательных актов 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства – министр финансов Ка-

линченко Лариса Анатольевна. 

Иван Иванович, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Вношу предложение не заслушивать доклад Ларисы Анатольевны, так как во-

прос отработан на совещании, заседаниях комитета. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, обиды никакой? У Вас 

там впереди еще много выступлений. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Проектом закона предлагается отменить на 2022 год дей-

ствующее приостановление государственной поддержки сельскохозяйственных 

товаропроизводителей, осуществляемой в форме субсидий на возмещение ча-

сти затрат. Отмена действующего постановления связана с тем, что в бюджете 

на 2022 год будут предусмотрены бюджетные ассигнования на указанные цели 

в объеме 193 миллиона рублей. 

Финансирование указанных мер поддержки предлагается приостановить с 

1 января 2023 года до 1 января 2025 года.   

К проекту закона получены положительные заключения. Комитет реко-

мендует Думе принять данный законопроект в двух чтениях. 

Прошу поддержать наше решение.  Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу, колле-

ги? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, присутствующие, перед тем как начать слушать сле-

дующий дополнительный вопрос, хочу представить: сегодня у нас присутствует 

(он задержался на ВКС) первый заместитель председателя Правительства Став-

ропольского края Хлопянов Андрей Георгиевич. Спасибо, Андрей Георгиевич. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 148-7 "О внесении изменений в статьи 41 и 42 Закона Ставро-

польского края "О дополнительных социальных гарантиях отдельным 

категориям военнослужащих, добровольцам и членам их семей". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по социальной политике и здраво-

охранению.  

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ми-

нистру труда и социальной защиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, Вам слово.  

 

Мамонтова Е.В. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Губернато-

ром инициативно привнесен проект закона, которым предлагается установить 

дополнительную меру социальной поддержки мобилизованным гражданам в 

виде единовременной денежной выплаты при рождении ребенка.  

Единовременная денежная выплата при рождении ребенка выплачивается 

супруге мобилизованного гражданина, участвующего в специальной военной 

операции, однократно в размере 20 тысяч рублей. В случае рождения двух и 

более детей единовременная денежная выплата при рождении ребенка выпла-

чивается в отношении каждого ребенка. 
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Законопроектом предлагается финансирование указанных расходов осу-

ществлять за счет средств, предусмотренных в бюджете Ставропольского края 

на текущий и плановый период 2023 – 2024 годов. 

Принятие законопроекта потребует принятия нормативного правового ак-

та министерства, утверждающего порядок назначения и выплаты единовремен-

ной денежной выплаты при рождении ребенка.  

Законопроектом предусматривается, что он вступает в силу на следую-

щий день со дня его официального опубликования, но действие этих статей 

распространяется на правоотношения, возникшие с 21 сентября 2022 года, то 

есть с принятия Указа Президента о частичной мобилизации.  

Кроме того, Губернатором также направлены поправки к указанному за-

конопроекту, которыми предусматривается расширение круга лиц, имеющих 

право на получение единовременного социального пособия в связи с ранением, 

контузией, травмой, увечьем в размере 500 тысяч и миллион рублей и в связи с 

гибелью, смертью при выполнении задач в ходе СВО, а также на получение со-

циального пособия на погребение 30 тысяч рублей. 

Предлагается предоставить право на эти выплаты добровольцам, направ-

ленным Военным комиссариатом Ставропольского края, независимо от сроков 

контракта. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству, Уставу Ставропольского края, законам Ставро-

польского края. 

Прошу принять предлагаемый законопроект с учетом внесенных в него 

поправок. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы, коллеги, к Елене Викторовне? Нет. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Мурашко 

Николаю Анатольевичу. Пожалуйста. 

 

Мурашко Н.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен на заседании комитета с 

участием всех заинтересованных ведомств. Получены все положительные за-

ключения.  

Поправки Губернатора Ставропольского края учтены в таблице согласо-

ванных поправок.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Николаю Анатольевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  



 14 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 147-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края       

"О бюджете Ставропольского края на 2022 год и плановый период 2023 и 

2024 годов". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства – министр финансов Ка-

линченко Лариса Анатольевна. 

Лариса Анатольевна, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, присутствующие! Необходимость корректировки (спасибо, за техническую 

поддержку благодарю), корректировка доходов краевого бюджета на сумму по-

чти 5,8 миллиарда рублей обусловлена необходимостью отражения в Законе о 

краевом бюджете целевых федеральных средств, поступивших после последне-

го уточнения бюджета, имеющих целевое назначение, и перевыполнения годо-

вого плана по отдельным видам налогов. 

3,5 миллиарда рублей – это федеральные целевые средства, из которых 

2,2 миллиарда – субсидии, миллиард 400 из них – это направление на социаль-

ные выплаты для детей, строительство отдельных объектов социально-культур-

ной сферы и строительство школ, субвенции на исполнение федеральных пол-
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номочий в области жилищно-коммунальных услуг отдельным категориям 

граждан и усыновителям. Кроме того, Ставропольскому краю предоставлена 

дотация за достижения показателей социально-экономического развития регио-

на по итогам 2021 года. 

По налоговым и неналоговым доходам предлагается произвести уточне-

ние по налогу на прибыль организаций, учитывая, что по отношению к 2021 го-

ду превышение составляет почти 48 процентов. Как вы видите, действующий 

на сегодняшний день план поступления по налогу на прибыль годовой уже вы-

полнен, что дает все основания и возможности уточнить плановые поступления 

по налогу на указанный вид налога. 

Акцизы предлагается уменьшить по алкогольной продукции – это креп-

кий алкоголь, централизованные акцизы, поступающие из Российской Федера-

ции на основании предложения администратора доходов. 

Общий объем доходов предлагается увеличить на сумму 2,2 миллиарда 

рублей. 

Расходы краевого бюджета предлагается увеличить на сумму 6 миллиар-

дов рублей. Остановлюсь на некоторых из них.  

Самая большая, пожалуй, сумма – это увеличение объема расходов ре-

зервного фонда Правительства Ставропольского края – 1,7 миллиарда рублей. 

Социальные выплаты на сумму 1,6 миллиарда, из которых, повторюсь, 1,400 – 

это средства федерального бюджета, носящие целевой характер, мы их переда-

ем соответствующим целевым категориям граждан. 

Капитальные вложения в объекты государственной и муниципальной 

собственности на общую сумму почти 700 миллионов рублей – это и федераль-

ные, и краевые деньги. Из них на государственные учреждения – более 400 мил-

лионов рублей и 293 миллиона – на муниципальные учреждения, из которых 

отмечу школы по улицам Щипакина и Федеральная в городе Ставрополе, шко-

ла в городе Михайловске по улице Прекрасной, продолжение строительства 

детской краевой поликлиники и онкологического диспансера. На благоустрой-

ство территорий муниципальных образований предлагается направить более    

500 миллионов рублей для девяти территорий нашего края. 

По сельскому хозяйству предлагается отразить средства как целевые, ко-

торые мы получаем из федерального бюджета, например, субсидии на произ-

водство зерновых культур в объеме почти 270 миллионов рублей и отдельные 

положения, связанные с поддержкой питомниководства, садов, ягодников в со-

ответствии с краевым законодательством. 

Хотелось бы обратить ваше внимание на прочие расходы: сумма почти 

400 миллионов (397 на слайде) – это такой сальдированный результат, но здесь 

есть очень важная позиция – более 500 миллионов рублей, а если точнее, 502 – 

это средства, которые направляются за счет средств краевого бюджета на фи-

нансирование программы по переселению граждан из ветхого, аварийного жи-

лья, признанного таковым до 2017 года. Вот это финансовое наполнение, оно, 

конечно, будет реализовываться еще в 2023 году, но мы говорим, что финансо-

во Ставропольский край закрывает вот эту программу по обеспечению и пере-

селению граждан из ветхого жилья до 2017 года, признанного таковым. 
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По отдельным позициям хочу обратить ваше внимание, уважаемые депу-

таты: на сумму до 6 миллиардов рублей предлагается увеличить расходы, свя-

занные с укреплением материально-технической базы учреждений социальной 

сферы, это один из бюджетных приоритетов. Из них на муниципальные органи-

зации предлагается направить 245 миллионов рублей, в основном это объекты 

культуры: это капитальный ремонт ДК в Апанасенковском районе, в городе 

Благодарном, в поселке Передовой Изобильненского округа. 

По государственным организациям в основном это расходы, связанные с 

оснащением и капитальным ремонтом образовательных организаций в системе 

среднего профессионального образования и приобретение оборудования учре-

ждений системы здравоохранения. 

Дорожный фонд Ставропольского края предлагается увеличить в соот-

ветствии с прогнозом поступления доходных источников на основании данных 

администратора доходов, которым является Федеральное казначейство. 

При этом хочу обратить ваше внимание, уважаемые депутаты, на расход-

ную часть дорожного фонда, которой предлагается на миллиард рублей увели-

чить субсидии в адрес местных бюджетов на капитальный ремонт и дороги 

местного значения как за счет дополнительных доходов, так и за счет перерас-

пределение направлений внутри дорожного фонда. 

Таким образом, у нас государственный долг Ставропольского края также 

предлагается немножечко снизить в связи с тем, что государственные гарантии 

будут снижаться. 

Основные параметры бюджета выглядят следующим образом: здесь хоте-

лось бы, поскольку я их уже озвучивала, мне хотелось бы обратить ваше вни-

мание только на последнюю часть – дефицит краевого бюджета, он увеличива-

ется на сумму почти 255 миллионов рублей. Но это остатки средств муници-

пальных образований, которые оказались невостребованными по торгам и воз-

вращаются в краевой бюджет, и бюджетных учреждений прошлых лет. Поэто-

му дефицит бюджета не приводит к увеличению заимствований или объему 

государственного долга Ставропольского края. 

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна.  

Вопросы к Ларисе Анатольевне, пожалуйста? Нет. Лариса Анатольевна, 

спасибо. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

 

Председательствующий. Слово предоставляется председателю Контроль-

но-счетной палаты Ставропольского края Колесникову Андрею Алексеевичу.   

С места, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Представленный на экспертизу в 

Контрольно-счетную палату проект закона о внесении изменений в бюджет 
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края на текущий год предусматривает корректировку основных характеристик 

бюджета, а именно: увеличение общего объема доходов на 5 миллиардов        

780 миллионов рублей и расходов более чем на 6 миллиардов рублей, дефицит 

бюджета также увеличится на 255 миллионов, как сказала Лариса Анатольевна. 

Внесение изменений в бюджет края обусловлено уточнением доходной 

части на сумму межбюджетных трансфертов из федерального бюджета, кор-

ректировкой плановых поступлений налоговых и неналоговых доходов с одно-

временным уточнением расходов краевого бюджета. 

С учетом ожидаемого перевыполнения доходов краевого бюджета пред-

лагается увеличить годовые плановые назначения по налоговым доходам на  

1,8 миллиарда рублей, по неналоговым доходам – на более чем 440 миллионов, 

по безвозмездным поступлениям – на 3,5 миллиарда. 

Расходы, сформированные в рамках 23 государственных программ, пред-

полагается в целом увеличить на 4,2 миллиарда. При этом по 16 программам 

прогнозируется рост бюджетных назначений, по семи – снижение.  

Хотелось бы отметить, что наиболее значимые изменения расходной ча-

сти бюджета носят социальный характер. Так, 73 процента предлагаемых к уве-

личению корректировок приходится на реализацию всего пяти госпрограмм: 

это "Социальная поддержка граждан", "Развитие жилищно-коммунального хо-

зяйства, защита населения и территории от ЧС", "Развитие образования", "Раз-

витие градостроительства, строительства и архитектуры" и "Сохранение и раз-

витие культуры". 

Значительное увеличение плановых назначений по данным госпрограм-

мам прогнозируется в рамках предоставления из федерального бюджета меж-

бюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение. В частности, заплани-

ровано увеличение расходов на:  

осуществление ежемесячных выплат на детей в возрасте от трех до семи 

лет в связи с рождением, усыновлением первого ребенка, а также в случае рож-

дения третьего ребенка или последующих детей, до достижения ребенком воз-

раста трех лет – сумма порядка полутора миллиардов рублей; 

реализацию мероприятий по благоустройству территорий в муниципаль-

ных и городских округах;  

на осуществление городом Ставрополем функций административного 

центра – более полумиллиарда;  

переселение граждан из аварийного жилищного фонда – тоже сумма пол-

миллиарда; 

строительство четырех школ и четырех детских садов в городах Ставро-

поле, Михайловске, Невинномысске, а также в Предгорном и Нефтекумском 

районах – на сумму более 562 миллионов рублей;  

строительство многофункционального культурного центра в городе Кис-

ловодске в рамках реализации мероприятий по социально-экономическому раз-

витию края – сумма тоже более 300 миллионов рублей. 

Также предлагается увеличить расходы на формирование резервного 

фонда Правительства края на 1,1 миллиарда. 
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Установленный законопроектом дефицит бюджета в сумме 14,4 миллиар-

да рублей не превышает ограничений, определенных Бюджетным кодексом.  

Из Программы государственных гарантий Ставропольского края на     

2022 год законопроектом исключаются госгарантии с общим объемом 12,9 мил-

лиарда, ранее предусмотренные на реализацию строительства двух объектов 

инфраструктуры в городе Ставрополе. 

В результате вносимых изменений объем государственного долга края 

снизится на 12,9 миллиарда рублей, верхний предел госдолга, государственного 

внутреннего долга края по состоянию на 1 января 2023 года составит 29,7 мил-

лиарда, что соответствует ограничениям, установленным Бюджетным кодек-

сом. 

Проведенная Контрольно-счетной палатой финансово-экономическая 

экспертиза нарушений бюджетного законодательства не выявила. Законопроект 

может быть рассмотрен Думой в установленном законом порядке.  

Доклад окончен. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич.  

Вопросы, пожалуйста? Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета.  

Иван Иванович, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Данный законопроект рассмотрен в комитетах Думы в установленном порядке. 

К нему поступили все необходимые заключения, они положительные.  

К проекту закона имеются поправки.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом согласованных поправок. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 
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Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 136-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О межбюджетных 

отношениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, а также комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства – министр финансов Ка-

линченко Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Вношу предложение не 

заслушивать Ларису Анатольевну, поскольку данный вопрос детально рассмот-

рен на комитете. 

 

Председательствующий. Не настаиваете, Лариса Анатольевна? Спасибо. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Внесение изменений в действующий Закон обусловлено 

необходимостью уточнения отдельных его статей и положений в связи с изме-

нениями федеральных и краевых правовых актов, вступивших в силу в 2021 – 

2022 годах, а также редакционных поправок. 

К проекту закона получены положительные заключения.  

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Нет возражений по принятию закона в первом чтении, уважаемые колле-

ги? Нет. Кто за это, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо.  
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Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 137-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджетном 

процессе в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, а также Правительством Ставропольского края и комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства – министр финансов Ка-

линченко Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Предлагаю не заслушивать Ларису Анатольевну, поскольку еще раз хочу по-

вторить, что детально рассмотрены все вопросы, и в частности по этому зако-

нопроекту.  

Законопроект разработан в целях приведения положений действующего 

Закона в соответствие с требованиями бюджетного законодательства. 

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях. 

Прошу поддержать наше решение.  Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу?  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 150-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края   

"О наделении органов местного самоуправления муниципальных округов 

и городских округов в Ставропольском крае отдельными государствен-

ными полномочиями Ставропольского края по созданию и организации 

деятельности комиссий по делам несовершеннолетних и защите их прав". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, а также комитетом по казачеству, безопасности, меж-

парламентским связям и общественным объединениям.  

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено заме-

стителю председателя Правительства – министру финансов Калинченко Ларисе 

Анатольевне. 

Вам слово. Можно с места, Лариса Анатольевна. Пожалуйста. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! Законопроектом предлагается, поскольку эти полномочия краевые, ими 

уже у нас наделены органы местного самоуправления, но предлагается усилить 

деятельность комиссий по делам несовершеннолетних на территории муници-

пальных образований дополнительной численностью. Расчеты сделаны исходя 

из одной единицы на одну комиссию по делам несовершеннолетних муници-

пальных образований в зависимости от численности несовершеннолетних, 

находящихся на территории. 

Таким образом, изменена немножечко формула, и в результате чего у нас 

появится необходимость дополнительных расходов из краевого бюджета в виде 

субвенций для органов местного самоуправления. Об этом наши органы мест-

ного самоуправления ходатайствовали уже достаточно давно, мы пока предо-

ставляли им средства только на, скажем так, бумагу, ручку, на обеспечение та-

кой вот деятельности, а на штатную единицу – нет. Вот теперь вносится такое 

предложение. 

У меня все. Если есть вопросы, постараюсь на них ответить. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет вопросов. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Олдаку Алек-

сандру Григорьевичу. Пожалуйста. 

 

Олдак А.Г. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом в установленном 

порядке. К нему поступили все необходимые заключения положительного ха-

рактера. 

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях. Прошу вас, коллеги, поддержать наше решение. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Григорьевич.  

Вопросы? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против – 0, воздержались – 1. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 138-7 

"О внесении изменений в статью 1 Закона Ставропольского края "О при-

остановлении действия положений отдельных законодательных актов 

Ставропольского края" и приостановлении действия положений отдель-

ных законодательных актов Ставропольского края в 2023 году". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, а также Правительством Ставропольского края и комитетом по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике. 
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Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства – министр финансов Ка-

линченко Лариса Анатольевна. 

Вам слово, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! Законопроектом – я хочу его вам представить уже с учетом поправок, ко-

торые были внесены и обсуждены на различных комитетах Думы Ставрополь-

ского края, то есть в том виде, в котором он уже будет рассмотрен и в положи-

тельном решении принят, – законопроектом предлагается в соответствии со 

статьей 21 Закона о бюджетном процессе, в связи с недостаточностью доходов 

бюджета предлагается приостановить действие отдельных положений четырех 

законов Ставропольского края на трехлетний период. Объем ресурсов, который 

необходим на 2023 год, составляет более 1 миллиарда рублей с увеличением в 

периоде до 2025 года на сумму более 2 миллиардов. 

Предлагается приостановить действие следующих положений отдельных 

законов: Закона Ставропольского края "О государственной поддержке и разви-

тии сельского хозяйства в Ставропольском крае" на сумму более 530 миллио-

нов рублей – это субсидии, которые можно было бы предоставлять сельхозто-

варопроизводителям за оборудование систем мелиоративного орошения сада, 

ягодных культур, питомника, приобретение спецтехники для питомниковод-

ства, реализованные объемы племенных овец, яиц, молодняка, технологическое 

оборудование для молочно-товарных ферм. Также предлагается приостановить 

действие трех норм в части государственного и муниципального управления. 

Прежде всего, это приостановка нормы об индексации размеров окладов, де-

нежного содержания государственным и муниципальным служащим, приоста-

новить норму о предоставлении субсидий на приобретение жилой площади и 

оплата государственным и муниципальным служащим стоимости санаторно-

курортной путевки самим служащим и членам их семей. 

Общий объем расходов на реализацию этих норм в 2023 году составляет 

523 миллиона рублей, увеличиваясь в периоде до 2025 года до 1 миллиарда    

550 миллионов.  

У меня все. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 

Слово предоставляется Ивану Ивановичу Ковалеву. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Данный законопроект рассмотрен на заседаниях всех комитетов Думы. В про-

цессе обсуждения поднимался вопрос о необходимости индексации выплат, 

установленных положениями краевых законов социальной сферы. Решения ко-

митетов по социальной политике и казачеству также содержали соответствую-

щие замечания. 
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К проекту закона поступили необходимые заключения. 

Губернатором края внесены поправки, исключающие из приостанавлива-

емых к финансированию положений краевых законов нормы, касающиеся ин-

дексации размеров социальных выплат, пособий, компенсаций.  

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том одобренных поправок. 

Прошу поддержать наше решение.  Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Пожалуйста, уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложен-

ной концепции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против – 3, воздержались – 1. Спасибо. Принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 34, против – 4, воздержались – 0. 

Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные комитетом, прошу 

проголосовать. За – 34, против – 5, воздержались – 0. Принято. 

Уважаемые коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициа-

тивы предложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 35, против – 4, воздержались – 0. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против – 5, воздержались – 0. Спасибо, результаты 

голосования на табло: из 39 голосовавших 34 – за, пять – против. Закон принят. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 140-7 "О бюджете Ставропольского края на 2023 год и плановый 

период 2024 и 2025 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Калинченко Лариса Анатольевна. 

Вам слово, Лариса Анатольевна. 
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Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, присутствую-

щие! В основу формирования проекта бюджета Ставропольского края на оче-

редную трехлетку был положен базовый сценарий социально-экономического 

развития Ставропольского края, а также приняты документы в виде основных 

направлений бюджетной, налоговой и долговой политики Ставропольского 

края. 

Законопроект предлагается со следующими основными характеристика-

ми: объем доходов – 146 миллиардов рублей, я озвучиваю третий (2023) год, 

расходы – в объеме 150 миллиардов рублей с превышением расходов над дохо-

дами в 4,6 миллиарда. 

Хочется обратить внимание присутствующих на следующее: имеющийся 

дефицит 2023 года – это остатки, которые мы планируем иметь на счете краево-

го бюджета по итогам завершения текущего года. Мы только что рассматрива-

ли с вами корректировку бюджета 2022-го, и вы видели, что налог на прибыль 

идет существенными темпами, и до конца года мы полагаем, что будут еще до-

полнительные поступления. 

В доходах мне хотелось бы обратить ваше внимание, что некоторое сни-

жение в 2025 году в объеме 145 миллионов рублей связано только с финансо-

вой помощью из федерального бюджета, которая на сегодняшний день просто 

не распределена в полном объеме. При этом налоговые, неналоговые доходы 

Ставропольского края имеют в трехлетнем периоде четкую динамику увеличе-

ния от года к году. 

В разрезе доходных источников основными налогами для нас являются, 

бюджетообразующими, налог на прибыль организаций, налог на доходы физи-

ческих лиц, акцизы и налог, взимаемый по упрощенной системе налогообложе-

ния.  

При формировании проекта в доходной части бюджета учитывалось из-

менение налогового законодательства в части формирований единого налогово-

го счета налогоплательщика, применение в 2023 году результата кадастровой 

оценки земель 2022 года без увеличения, то есть не выше той стоимости, кото-

рая действовала в текущем году, предоставление налоговых каникул для новых 

субъектов предпринимательства и окончание срока действия договоров о со-

здании консолидированной группы налогоплательщиков, что существенно, по 

нашему мнению, повлияет на поступление налога на прибыль организаций. 

С учетом указанного прогноза и мнения администраторов доходов крае-

вого бюджета, которыми являются Управление Федерального казначейства по 

Ставропольскому краю и Управление Федеральной налоговой службы, откло-

нения от уточненного плана 2022 года составляют 2,5 процента в сторону 

уменьшения с увеличением в прогнозном периоде 2024 – 2025 годов.  

При формировании основных подходов 2023 года были применены сле-

дующие подходы. Прежде всего, конечно, в полном объеме должны быть ис-

полнены социальные обязательства перед населением с учетом изменения кон-

тингента и размеров выплат. Необходимо учесть (а они были учтены) расходы 

на содержание новой сети – у нас есть детские сады и школы, которые введены 
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в эксплуатацию в течение 2022 года или планируются к введению в 2023 году. 

Безусловным приоритетом являются национальные проекты, поэтому расходы 

должны быть предусмотрены в объеме, необходимом не только для выполне-

ния соглашений Российской Федерации, но и для завершения, для получения 

результата. 

Безусловно, основное, более 60 процентов объема расходов бюджета свя-

зано непосредственно с объектами, с содержанием объектов социальной сферы 

в Ставропольском крае. Более 33 миллиардов рублей будут направлены на под-

держку населения. Конкретно по направлениям вы видите. 

В основных направлениях социальной политики хотелось бы обратить 

внимание на то, что получила усиление в 2023 году программа по модерниза-

ции школьных систем образования – 3,2 миллиарда рублей – федеральные, кра-

евые деньги, которые позволят произвести ремонт в 31 объекте образования,     

в том числе из них 18 – новые, которые будут начаты в 2023 году.  

Программа модернизации первичного звена здравоохранения на сумму 

2,1 миллиарда позволит произвести капитальный ремонт в 85 объектах здраво-

охранения, приобрести 11 единиц оборудования тяжелого и сложного и приоб-

рести 38 единиц автотранспорта. 

В строительстве социальных объектов 5,8 миллиарда рублей – это про-

должение строительства, завершение строительства шести школ на территории 

Ставропольского края, строительство культурного центра в городе Кисловод-

ске, объекты здравоохранения в городе Ставрополе и городе Кисловодске.  

Хочу обратить ваше внимание на две позиции – это мы в 2023-м и на про-

тяжении до 2025 года уже готовимся к юбилейной дате Победы в Великой Оте-

чественной войне, поэтому предлагаются средства на ремонт и восстановление, 

реставрацию памятников и войсковых захоронений. Спасибо. Кроме этого, 

впервые предлагается доплата руководителям школьных музеев для того, что-

бы активизировать работу в плане воспитания патриотического в наших шко-

лах через этот инструмент.  

На поддержку экономики Ставропольского края предлагается направить 

более 21 миллиарда рублей, вы видите – на слайде представлены направления, 

конечно, самая большая сумма – это дороги на территории Ставрополья, более 

13 миллиардов рублей; более 4 миллиардов рублей – на поддержку сельского 

хозяйства, благоустройства территорий в муниципальных образованиях и на 

сдерживание тарифов в области жилищно-коммунального хозяйства и обще-

ственном транспорте. 

Ставропольский край пользуется активно всеми возможностями, которые 

предоставляет федеральное законодательство. Пользуясь присутствием здесь 

федеральных депутатов, хочу поблагодарить за поддержку, которая оказана 

была Ставропольскому краю. 

В трехлетнем периоде на создание инженерной инфраструктуры к инве-

стиционным объектам Ставрополья будет потрачено 21,8 миллиарда рублей, из 

которых 6 – в 2023 году. 

Будут произведены капитальный ремонт и строительство, реконструкция 

систем водоснабжения, водоотведения, теплоснабжения, строительство инфра-
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структуры к промышленным объектам как в городе Ставрополе, Невинномыс-

ске, на территории Ставропольского края. И очень важный, мне кажется, такой 

объект не только инфраструктурный, но и социальный – это комплексное раз-

витие городского наземного электрического транспорта в городе Ставрополе и 

городе Пятигорске. 

На национальные проекты предлагается направить 16,6 миллиарда. Отме-

чу только, что основная часть из них, – это 12 миллиардов из федерального 

бюджета, помимо того, нам необходимо направить миллиард на софинансиро-

вание и 3,5 миллиарда предлагается направить для получения результатов.  

И, как всегда, основная часть средств, которые направляются на развитие 

человеческого капитала, четыре блока: культура, образование, демография и 

здравоохранение. 

Собственно, наверное, все. Достаточно активно обсуждалось. Если все-

таки вопросы еще остались, я постараюсь на них ответить. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы? Нет вопросов. 

Лариса Анатольевна, присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Ставро-

польского края Колесникову Андрею Алексеевичу.  

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Это бюджет, поэтому я отсюда.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства, приглашенные! Контрольно-счетная палата в соответствии с дей-

ствующим законодательством подготовила заключение на проект закона о 

бюджете края на 2023 год и плановый период, и мы его в соответствующие 

сроки направили в Думу.  

Представленные одновременно законопроектом документы и материалы 

соответствуют перечню, а также составу показателей, установленным Бюджет-

ным кодексом и Законом "О бюджетном процессе в Ставропольском крае". 

При проведении экспертизы законопроекта были учтены изменения, вне-

сенные и планируемые к внесению в законодательство Российской Федерации, 

Ставропольского края и вступающие в силу с 1 января 2023 года. 

В своем докладе я хотел бы остановиться на основных целях и структур-

ных приоритетах бюджета края.  

Несмотря на беспрецедентное санкционное давление, которое привело к 

замедлению динамики большинства экономических показателей в Ставрополь-

ском крае, законопроектом учтены бюджетные ассигнования для безусловного 

выполнения всех принятых социальных обязательств перед жителями края и 

предусмотрено стабильное финансирование национальных и региональных 

проектов. 

При подготовке бюджета на 2023 год за основу был принят, как было ска-

зано, базовый вариант прогноза социально-экономического развития края, со-

гласно которому экономика Ставропольского края может перейти к восстано-
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вительному росту уже в 2023 году, а по итогам 2024 года большинство основ-

ных показателей, включая валовый региональный продукт, превысят в сопоста-

вимых ценах уровень 2022 года. 

Динамика основных показателей бюджета в 2023 году характеризуется 

одновременным сокращением доходов и расходов относительно уточненных 

показателей текущего года. 

Доходная часть краевого бюджета более чем наполовину, или на 56 про-

центов, сформирована за счет налоговых и неналоговых доходов и составит  

83,6 миллиарда рублей.  

В целом наши оценки по отдельным параметрам доходов в сторону уве-

личения или в сторону снижения позволяют сделать вывод, что прогноз дохо-

дов и на предстоящий год в целом сбалансирован.  

Законопроектом учтено отрицательное влияние выпадающих доходов по 

налогу на прибыль организаций в связи с изменением действующего законода-

тельства в сфере налогов и инвестиций, а также по причине возмещения пред-

приятиями ранее уплаченных авансовых платежей. 

В целом объем безвозмездных поступлений сформирован исходя из раз-

меров финансовой помощи, предусмотренной Ставропольскому краю Феде-

ральным законом о федеральном бюджете на 2023 год и плановый период,        

а также прогнозируемым объемом поступлений в краевого бюджет, и составит 

65,7 миллиарда. 

В сравнении с уточненными показателями текущего года безвозмездные 

поступления планируются к сокращению на 6,1 миллиарда рублей за счет 

уменьшения объема субсидий, субвенций и иных межбюджетных трансфертов. 

По сравнению с 2022 годом рассматриваемый законопроект предусмат-

ривает новую тенденцию: некоторое сокращение доли целевых трансфертов и 

рост поступающих из федерального бюджета дотаций в общем объеме меж-

бюджетных трансфертов с 41,1 процента в 2022 году до 60,5 процента в       

2025 году. 

Законопроект сформирован на основе 23 государственных программ.       

В целом программные расходы запланированы в объеме 150,8 миллиарда руб-

лей, что составляет почти 95 процентов общего объема расходов бюджета. 

Как и в текущем году, более 74 процентов программных расходов в    

2023 году по-прежнему приходятся на реализацию четырех госпрограмм: 

"Соцподдержка граждан", "Развитие образования", "Развитие здравоохране-

ния", "Развитие транспортной системы", что указывает на сохранение социаль-

ной направленности бюджета края. 

Отмечу существенный рост финансирования в 2023 году по двум госпро-

граммам: "Экономическое развитие и инновационная экономика" и "Сохране-

ние и развитие культуры", которое обусловлено направлением средств на реа-

лизацию инвестиционных проектов и на строительство в Кисловодске мно-

гофункционального культурного центра и хореографической школы. 

Необходимо отметить, что краевой бюджет на 2023 год сформирован с 

учетом повышения оплаты труда для работников сферы образования, здраво-

охранения, культуры, социального обслуживания населения, бюджетной сфе-
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ры. Социальные выплаты населению определены с учетом индексации выплат 

на 5,5 процента. 

Прогнозируемый дефицит краевого бюджета составит 9,9 миллиарда руб-

лей, или 11,8 процента от годового объема доходов края без учета безвозмезд-

ных поступлений, что соотносится с требованиями Бюджетного кодекса. 

С целью погашения дефицита бюджета планируется осуществление заим-

ствований в кредитных организациях и получение бюджетных кредитов. Хоте-

лось бы, конечно, обойтись без кредитных организаций.  

Законопроектом предусматривается сокращение объема госдолга почти 

на 10 миллиардов рублей, или на 24 процента. Также наблюдается снижение 

удельного веса госдолга Ставропольского края в общем объеме доходов крае-

вого бюджета на 10 процентных пунктов. 

Прогнозируемый объем государственного долга на 2023 год не превыша-

ет ограничений, установленных Бюджетным кодексом. 

И последнее. Расходы на обслуживание госдолга запланированы в 2023 го-

ду с увеличением относительно текущего года на 63 процента, что обусловлено 

привлечением тех самых банковских кредитов и кредитов из федерального 

бюджета на реализацию инфраструктурных проектов. 

В целом представленный законопроект соответствует бюджетному зако-

нодательству и может быть рассмотрен Думой Ставропольского края в уста-

новленном порядке. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Андрей Алексеевич.  

Пожалуйста, вопросы к Андрею Алексеевичу? Нет. Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Ковалеву Ивану Ивановичу, председателю коми-

тета.  

Пожалуйста, Иван Иванович. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги!     

Я тоже хочу отметить очень активную работу по подготовке проекта закона 

Правительства Ставропольского края, министерства финансов Ставропольского 

края в совместной работе с депутатами, комитетами Думы Ставропольского 

края. 

Проведены все необходимые в этом плане мероприятия, в том числе пуб-

личные слушания, а также рассмотрен этот вопрос во всех комитетах Думы 

нашей ставропольской.  

Имеющиеся поправки, замечания, предложения комитет направил в со-

гласительную комиссию. 

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том решений, принятых согласительной комиссией. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 
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Уважаемые депутаты, слово для информации предоставляется сопредсе-

дателю согласительной комиссии, первому заместителю председателя Думы 

Ставропольского края Судавцову Дмитрию Николаевичу. 

Вам слово, Дмитрий Николаевич. 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемый Андрей 

Георгиевич! Уважаемые коллеги! В соответствии с Законом Ставропольского 

края "О бюджетном процессе в Ставропольском крае" на паритетных началах 

от Думы и Правительства края была образована согласительная комиссия по 

разрешению разногласий, возникающих при рассмотрении проекта закона 

Ставропольского края № 140-7 "О бюджете Ставропольского края на 2023 год и 

плановый период 2024 и 2025 годов". 

На состоявшемся 29 ноября заседании комиссии были рассмотрены за-

ключение прокуратуры края к законопроекту, поступившие к нему поправки и 

решения комитетов Думы. 

В заключении прокуратуры края была отмечена необходимость выделе-

ния бюджетных средств на индексацию социальных выплат граждан, а также 

обращено внимание на недостаточные объемы финансирования сфер водо-

снабжения, обеспечение жильем детей-сирот, реализацию программы государ-

ственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи.  

Следует отметить, что данные вопросы в целом нашли свое решение в 

поправках к законопроекту, внесенных в Думу Губернатором края. Так, в част-

ности предусмотрены средства в сумме более 430 миллионов рублей на индек-

сацию социальных выплат. Дополнительно выделяется порядка 280 (миллио-

нов) рублей на обеспечение жильем детей-сирот. Всего на эти цели на 2023 год 

предусмотрен 1 миллиард 56 миллионов рублей. Цифра беспрецедентная. 

Кроме того, в протокол заседания согласительной комиссии включен 

пункт о рекомендации Правительству края при корректировке Закона "О бюд-

жете Ставропольского края на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов" 

рассмотреть вопрос об увеличении объема финансирования мероприятий по 

предоставлению жилых помещений детям-сиротам. На строительство и рекон-

струкцию, модернизацию объектов водоснабжения дополнительно выделяется 

около 300 миллионов рублей.  

В соответствии с графиком Правительством края поэтапно сокращается 

дефицит средств программы государственных гарантий бесплатного оказания 

гражданам медицинской помощи. 

Согласительная комиссия на своем заседании рассмотрела 85 поправок к 

законопроекту, 83 из которых внес Губернатор, две – депутаты Думы края.  

Поправки Губернатора края в целом обусловлены уточнением дополни-

тельного объема финансовой помощи краю из федерального бюджета, плано-

вых назначений по налоговым, неналоговым доходам, корректировкой средств 

краевого бюджета для соблюдения условий софинансирования.  

Поправки Губернатора края направлены на решение ряда социально зна-

чимых вопросов. Увеличены субсидии отдельным муниципальным образовани-

ям на разрешение (плохо слышно) капитального ремонта школ – 85 миллионов, 
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на оснащение школ оборудованием, средствами обучения, воспитания, на со-

здание и модернизацию объектов спортивной инфраструктуры, на модерниза-

цию инфраструктуры загородных детских лагерей, на развитие сети учебных 

учреждений культурно-досугового типа – порядка 89 миллионов. Предусмот-

рено более 100 миллионов рублей на выполнение мероприятий по переводу 

муниципальных организаций, осуществляющих спортивную подготовку, на ре-

ализацию дополнительных образовательных программ. 

70 миллионов дополнительно выделяется на поддержку краевых спор-

тивных команд. Субсидии муниципальным образованиям на реализацию про-

грамм формирования современной городской среды на 2023 год составят        

810 миллионов рублей. 

На строительство мостов на автомобильных дорогах общего пользования 

предусмотрено 287 миллионов. 265 миллионов рублей предлагается выделить 

на развитие курортной инфраструктуры, на ликвидацию несанкционированных 

свалок в городах-курортах Железноводске, Пятигорске предусмотрено 750 мил-

лионов рублей. 

Более чем на 2 миллиарда рублей дополнительно увеличен объем резерв-

ного фонда Правительства Ставропольского края. Кроме того, поправки Губер-

натора учитывают предложения муниципальных образований о замене дотаций 

на выравнивание бюджетной обеспеченности дополнительными нормативами 

отчислений от налога на доходы физических лиц.  

По итогам рассмотрения решения комитета Думы по социальной полити-

ке и здравоохранению в протокол заседания согласительной комиссии был 

включен пункт о рекомендации Правительству края при корректировке Закона 

"О бюджете на 2023 год и плановый период 2024 и 2025 годов" рассмотреть 

выделение средств на разработку проектно-сметной документации для завер-

шения строительства главного корпуса краевого Бюро судебно-медицинской 

экспертизы в городе Ставрополе, а также на строительство корпуса Свистухин-

ского центра социальной адаптации для лиц без определенного места житель-

ства и занятий.  

Рассмотрев решение комитета Думы по казачеству, безопасности, меж-

парламентским связям и общественным объединениям, согласительной комис-

сией принято решение: поручить Правительству края, министерству Ставро-

польского края по национальной политике и делам казачества совместно с ко-

митетом Думы по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и обще-

ственным объединениям изучить вопрос о возможности разработки норматив-

но-правового акта, направленного на совершенствование деятельности казачь-

их обществ, позволяющих увеличить их финансирование за счет средств крае-

вого бюджета и внести в установленном порядке соответствующее предложе-

ние до 1 марта 2023 года. 

Следует отметить, что согласительная комиссия выработала консолиди-

рованное решение по всем рассмотренным вопросам и рекомендовала Думе 

принять проект закона "О бюджете Ставропольского края на 2023 год и плано-

вый период 2024 и 2025 годов" в двух чтениях с учетом рассмотренных и реко-

мендованных к принятию поправок.  
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Таким образом, в соответствии с данными поправками объем доходов 

бюджета края на 2023 год составит 149 миллиардов 291 миллион 572 тысячи 

рублей, расходы – 159 миллиардов 153 миллиона 743 тысячи рублей, дефицит – 

9 миллиардов 862 миллиона 171 тысяча рублей, объем межбюджетных транс-

фертов из федерального бюджета – 66 миллиардов 430 миллионов 605 тысяч 

рублей. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение согласительной комис-

сии. Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, какие будут вопросы к Дмитрию Николаевичу? 

Нет вопросов. Присаживайтесь. 

Уважаемые депутаты, предметом рассмотрения законопроекта в первом 

чтении являются основные характеристики краевого бюджета, о которых нам 

доложила уважаемая Лариса Анатольевна.  

Не будет возражений по принятию законопроекта в первом чтении?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против – 1, воздержались – 3. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 34, против – 0, воздержались – 

4. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных согласительной ко-

миссией к принятию. 

Какие будут предложения по поправкам, которые согласительная комис-

сия рекомендует?  

Ставлю на голосование поправки, которые согласительная комиссия ре-

комендует принять, прошу проголосовать. За – 34, против – 0, воздержались – 

4. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, в соответствии с установленной процедурой пере-

ходим к простейшему постатейному (мы должны по каждой статье отдельно) 

голосованию по данному законопроекту, причем за каждую статью голосуем с 

учетом принятых поправок. 

Кто за то…, не понял? Роев Николай Иванович, не увидел. Николай Ива-

нович, Вы включили микрофон? Будешь должен, с Кавминвод. Все, спасибо. 

Чуть-чуть отвлеклись. Уважаемые коллеги, работаем дальше. 

Кто за то, чтобы принять статью первую, прошу проголосовать. За – 34, 

против – 0, воздержались – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью вторую? За – 32, против – 0, воздержа-

лись – 4. Спасибо. 
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Кто за то, чтобы принять статью третью? За – 35, против – 0, воздержа-

лись – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью четвертую? За – 35, против – 0, воздер-

жались – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью пятую? За – 34, против – 0, воздержа-

лись – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью шестую, прошу проголосовать. За – 35, 

против – 0, воздержались – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью седьмую, прошу проголосовать. За – 35, 

против – 0, воздержались – 4. Спасибо.  

Кто за то, чтобы принять статью восьмую, прошу проголосовать. За – 34, 

против – 0, воздержались – 4. Спасибо.  

Кто за то, чтобы принять статью девятую? За – 35, против – 0, воздержа-

лись – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью десятую, прошу проголосовать. За – 35, 

против – 0, воздержались – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью одиннадцатую, прошу проголосовать. За – 

34, против – 0, воздержались – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью двенадцатую, прошу проголосовать. За – 

33, против – 0, воздержались – 4. Спасибо. 

Кто за то, чтобы принять статью тринадцатую? Прошу проголосовать. За – 

35, против – 0, воздержались – 4. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. За – 34, против – 0, воздержались – 4. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против – 0, воздержались – 4. Закон принят. Резуль-

таты голосования на экране: 35 – за, четыре – воздержались. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, в связи с тем, что есть необходимость редакцион-

ной доработки текста Закона, я просил бы вас согласовать редакционную ко-

миссию из представителей Думы и Правительства края, отвечающих за выпуск 

Закона, в составе:  

от Думы Ставропольского края – коллеги, вы не будете возражать, если я 

буду зачитывать только фамилии? Должности, они такие большие, или с долж-

ностями зачитать?  

 

Голоса в зале. Нет.  

 

Председательствующий. Не надо, спасибо. 

Значит, от Думы Ставропольского края: Ковалев Иван Иванович, Бунина 

Любовь Николаевна, Карлова Ирина Викторовна, Алюшина Ирина Викторовна 

и Лобач Елена Павловна;  
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от Правительства Ставропольского края: Карпцова Светлана Владими-

ровна, Лысенко Оксана Викторовна, Маркасьян Ирина Викторовна, Баласанян 

Ирина Бабкеновна и Грибенник Сергей Дмитриевич. Не будет возражений?  

Кто за предложенный состав редакционной комиссии, прошу проголосо-

вать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, разрешите мне поздравить прежде всего всех нас 

здесь присутствующих, а мы были участники всего этого громаднейшего про-

цесса, кропотливой работы, много здесь было и споров, и поправок от всех, 

участие принимали и депутаты, и правительство, общественно-политические 

партии, и бюджет на 2023 год и плановый период сегодня, буквально вот сей-

час, принят. 

Нашей, конечно, важнейшей задачей было формирование сбалансирован-

ного бюджета, который бы закрыл потребности края, учитывая возможности 

для развития потенциала Ставрополья, обеспечивал бы рост качества жизни 

земляков и позволил выполнить все социальные обязательства. 

Коллеги, вы знаете, что бюджет – это организм живой. В течение года в 

случае необходимости в него будут вноситься корректировки. Но на сегодняш-

ний момент в нынешних обстоятельствах, я считаю, что мы смогли выработать 

оптимальный и социально ориентированный бюджет, который способствует 

нашим задачам и планам. 

Еще раз благодарю всех депутатов, профильные министерства, муници-

пальные образования, сотрудников аппаратов за проделанную работу. Всем 

спасибо. 

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 129-7 "О внесении изменений в статьи 1 и 2 Закона Ставро-

польского края "О порядке проведения оценки регулирующего воздей-

ствия проектов нормативных правовых актов Ставропольского края, про-

ектов нормативных правовых актов органов местного самоуправления 

муниципальных образований Ставропольского края и порядке проведения 

экспертизы нормативных правовых актов Ставропольского края, норма-

тивных правовых актов органов местного самоуправления муниципаль-

ных образований Ставропольского края". Сложнейший вопрос по названию. 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по экономическому развитию и собственности.  

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено ис-

полняющему обязанности министра экономического развития Полюбину Дени-

су Владимировичу. 

 

Полюбин Д.В. Добрый день, уважаемые Николай Тимофеевич, Андрей 

Георгиевич! Уважаемые коллеги! Представляю к рассмотрению проект закона 

Ставропольского края "О порядке проведения оценки регулирующего воздей-

ствия…", подготовленный в целях приведения отдельных положений Закона в 

соответствие с законодательством Российской Федерации, с законодательством 

Ставропольского края. 
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Принятие проекта закона не повлечет дополнительных расходов из бюд-

жета Ставропольского края.  

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края, законам Ставропольского края 

и требованиям антимонопольного законодательства. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Денису Владимировичу, пожалуйста. Нет. 

Слово предоставляется председателю комитета Белому Юрию Василье-

вичу. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства, приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в 

установленном порядке. В Думу поступили все необходимые заключения, ко-

торые носят положительный характер.  

На своем заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Васильевич.  

Вопросы к Юрий Васильевич? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 139-7 

"О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского стра-
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хования Ставропольского края на 2023 год и плановый период 2024 и    

2025 годов".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по социальной политике и здравоохранению.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен директор Территориального фонда обязательного медицинского стра-

хования Трошин Сергей Петрович. Вам слово. 

 

Трошин С.П. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты и 

приглашенные! В 2023 – 2025 годах прогнозируется ежегодный рост общего 

объема доходов бюджета Фонда. В 2023 году доходы возрастут на 2 миллиарда 

737 миллионов рублей, или 6,5 процента, и составят соответственно 44 милли-

арда 374,6 миллиона рублей. В плановом периоде доходы возрастут более чем 

на 5 миллиардов, и к 2025 году объем доходов достигнет 50 миллиардов      

110,9 миллиона. 

Если позволите, я плановый период не буду озвучивать, он весь на слай-

дах представлен, кому интересно, можете там посмотреть. 

Основным источником формирования доходов бюджета фонда является 

субвенция из Федерального фонда обязательного медицинского страхования на 

финансовое обеспечение организации обязательного медицинского страхова-

ния, на долю которой приходится 96 процентов всех доходов бюджета фонда. 

В 2023 году объем субвенций увеличится на 4 миллиарда 398 миллионов, 

или на 11,5 процента. 

Из бюджета края в бюджет фонда ежегодно планируется направлять    

33,3 миллиона рублей на финансовое обеспечение видов медицинской помощи, 

не установленной базовой программой обязательного медицинского страхова-

ния. Кроме того, в бюджет фонда поступят средства с бюджетов территориаль-

ных фондов других субъектов за лечение своих граждан на нашей территории, 

соответственно, в 2023 году эта сумма составит 1 миллиард 623 миллиона руб-

лей. 

Планируются поступления неналоговых доходов, в 2023 году соответ-

ственно 111,6 миллиона. Указанные доходы будут направлены на формирова-

ние нормированного страхового запаса бюджета фонда. 

Возможности доходной части бюджета определили объем и структуру 

расходов бюджета фонда. В расходах бюджета основную долю 99,2 процента 

составляют расходы на финансовое обеспечение организаций обязательного 

медицинского страхования, в 2023 году на указанные цели планируется напра-

вить 44 миллиарда 32 миллиона рублей. В плановом периоде рост расходов на 

указанные цели составит более 5 миллиардов рублей ежегодно. 

За счет средств бюджета края на финансовое обеспечение медпомощи,    

не установленной базовой программой, будет направлено 33,3 миллиона рублей 

ежегодно. 

В составе расходов бюджета фонда будут запланированы бюджетные ас-

сигнования на формирование нормированного страхового запаса более 4 мил-

лиардов рублей ежегодно. Эти средства будут направляться: на дополнительное 
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финансирование территориальной программы ОМС в 2023 году – соответ-

ственно 985,2 миллиона; за медицинскую помощь, оказанную лицам, застрахо-

ванным за пределами территории субъекта, в котором выдан полис обязатель-

ного медицинского страхования, в 2023 году – в сумме 3 миллиарда 186,5 мил-

лиона; на мероприятия по дополнительному образованию медицинских работ-

ников, на приобретение и ремонт медицинского оборудования в 2023 году –      

в сумме 110,8 миллиона рублей. 

У меня все, спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Петрович.  

Вопросы к Сергею Петровичу? Нет. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Ставро-

польского края Колесникову Андрею Алексеевичу. 

Андрей Алексеевич, пожалуйста. 

 

Колесников А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Мы также в соответствии с действу-

ющим законодательством подготовили в срок, установленный законом, заклю-

чение на проект закона о бюджете Терфонда ОМС на 2023 год и плановый пе-

риод и направили в ваш адрес. 

В основу бюджетной политики в части обязательного медицинского 

страхования положены сформулированные в указах Президента Российской 

Федерации стратегические цели развития здравоохранения.  

Проект бюджета фонда на 2023 год представлен к рассмотрению сбалан-

сированным по доходам и расходам в объеме 44 миллиарда 375 миллионов 

рублей. Размер субвенций Федерального фонда ОМС на финансовое обеспече-

ние организаций обязательного медицинского страхования на территории края 

планируется с увеличением относительно текущего года на 4,4 миллиарда. 

В целом увеличение объема субвенций связано с увеличением норматива 

финансовых затрат на оказание медицинских услуг. Субвенция учитывает со-

хранение в соответствии с Указом Президента соотношения зарплат по врачам 

и среднему медицинскому персоналу к среднемесячному доходу от трудовой 

деятельности, увеличение заработной платы младшего медицинского и прочего 

персонала с 1 октября, финансовое обеспечение оказания медицинской помощи 

больным с онкозаболеваниями.  

Кроме того, с целью выполнения Послания Президента Федеральному Со-

бранию в составе субвенции из Федерального фонда предусмотрены бюджетные 

ассигнования на медицинскую реабилитацию лиц, перенесших COVID-19. 

Бюджетные ассигнования на формирование нормированного страхового 

запаса запланированы на 2023 год в объеме 4,3 миллиарда, что на 171 с лишним 

миллион рублей выше первоначального планового объема нормированного 

страхового запаса на 2022 год. 

Средства нормированного страхового запаса планируется направить: на 

дополнительное финансовое обеспечение реализации терпрограммы ОМС, рас-

четы за медицинскую помощь, оказанную лицам, застрахованным за пределами 
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территории субъекта, финансовое обеспечение мероприятий по организации 

дополнительного профессионального образования, а также по приобретению и 

проведению ремонта медицинского оборудования.  

Расчет размера страхового взноса на ОМС неработающего населения 

Ставропольского края произведен в соответствии с федеральным законодатель-

ством на основе данных персонифицированного учета и соответствующих ко-

эффициентов в сумме 15 миллиардов 234 миллиона рублей, что выше показате-

ля текущего года на миллиард 154 миллиона. 

В целом представленный к рассмотрению законопроект подготовлен в 

соответствии с действующим законодательством и может быть рассмотрен Ду-

мой Ставропольского края в установленном порядке. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Андрей Алексеевич.  

Вопросы? Нет. Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Мурашко 

Николаю Анатольевичу. Пожалуйста. 

 

Мурашко Н.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Проект закона в установленном порядке рассмотрен комитетом, к нему получе-

ны все необходимые положительные заключения.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять законопроект в двух 

чтениях. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Николаю Анатольевичу? Нет.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 35, против – 0, воздержались – 4. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 35, против – 0, воздержались – 

4. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 35, против – 0, воздержались – 4. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против – 0, воздержались – 4. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 133-7 

"О внесении изменений в статьи 1 и 2 Закона Ставропольского края       

"Об обеспечении доступа к информации о деятельности мировых судей 

Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению.  

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено заме-

стителю начальника управления по обеспечению деятельности мировых судей 

Попову Олегу Валериевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Законопроект де-

тально проработан в комитете. Предлагаю не заслушивать Олега Валериевича.  

 

Председательствующий. Олег Валериевич, Вы где у нас? Не будет воз-

ражений? 

 

Попов О.В. Нет, не возражаю. 

 

Председательствующий. Не обижаетесь. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроектом в соответствии с феде-

ральным законодательством предлагается дополнить Закон края "Об обеспече-

нии доступа к информации о деятельности мировых судей Ставропольского 

края" положением о необходимости размещения информации о деятельности 

мировых судей на их официальных страницах, а также внести редакционные 

уточнения относительно формы предоставления такой информации. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения, которые носят положительный харак-

тер. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу?  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против – 0, воздержались – 1. Спасибо.  
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против – 0, воздержались – 1. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против – 0, воздержались – 1. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект постановления в изложенной редакции, 

прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 144-7 "О внесении изменений в статью 3 Закона Ставропольского 

края "О некоторых вопросах в области установления наименований гео-

графических объектов, находящихся на территории Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве пяти человек: Скворцов, 

Кашурин (я прошу прощения, обиды нет, что я имя, отчество не называю? Из-

вините), Судавцов, Олдак и Тапсиев, а также комитетом по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета, одному из авторов зако-

нопроекта Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! В октябре этого года вступил в силу 

новый Порядок осуществления Федеральным Росреестром экспертизы предло-

жений об установлении наименований географических объектов.  

Проектом закона предлагается уточнить перечень документов, направля-

емых в Думу края инициаторами таких предложений, согласовав его с указан-

ным Порядком. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения, которые носят положительный харак-

тер. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет.  
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Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Демьянову Евгению Викторовичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопросу. 

Вам слово. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Губернатор Ставропольского края отмечает, 

что предлагаемые законопроектом изменения направлены на обеспечение со-

вершенствования законодательства Ставропольского края в области установле-

ния наименований географических объектов и приведения его в соответствие с 

законодательством Российской Федерации. 

С учетом изложенного глава края полагает, что проект закона может быть 

принят Думой края в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нет вопросов.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок не поступи-

ло. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 134-7 

"О внесении изменения в статью 2.9 Закона Ставропольского края        

"Об административных правонарушениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек (с вашего 

позволения, разрешите без имени, отчества? Спасибо): Гонтарь, Олдак, Макуха, 

Меликов, Шевелев, Шуваев, а также комитетом по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям. 
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Слово предоставляется заместителю председателя комитета и одному из 

авторов законопроекта Олдаку Александру Григорьевичу. Пожалуйста. 

 

Олдак А.Г. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Законопроект 

разработан в целях предотвращения деятельности по проведению раскопок в 

местах, где велись военные действия так называемыми черными копателями,    

а также отрядами и клубами, не уполномоченными на такую деятельность. 

Проектом закона предусматривается уточнение состава административ-

ных правонарушений в сфере проведения поисковой работы и увеличения раз-

мера штрафов для граждан до пяти тысяч рублей, а для юридических лиц –     

до 50 тысяч рублей за данные правонарушения.  

На законопроект получены все необходимые заключения, он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Александру Григорьевичу? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства края 

в Думе края Демьянову Евгению Викторовичу для изложения официальной 

точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопро-

екту. Пожалуйста. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Губернатор Ставропольского края отмечает, 

что проект закона направлен на приведение статьи 2.9 Закона Ставропольского 

края "Об административных правонарушениях в Ставропольском крае" в соот-

ветствие с Законом Ставропольского края № 66-кз "О некоторых вопросах про-

ведения поисковой работы", а также предусматривает увеличение размеров ад-

министративных штрафов за совершение соответствующего правонарушения. 

С учетом изложенного глава края полагает, что проект закона может быть 

принят Думой края в двух чтениях. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нет.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в изложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, на этом все вопросы повестки дня у нас рассмотре-

ны. 

Поступил депутатский запрос от Лаврова Игоря Викторовича. Копия за-

проса имеется в материалах. Также депутатский запрос будет направлен для 

рассмотрения в установленном порядке. 

Также поступил ответ на депутатский запрос Муравьевой Валентины Ни-

колаевны и промежуточный отчет на депутатский запрос Скворцова Юрия 

Алексеевича. Копии ответов имеются в материалах. 

Уважаемые депутаты! За время после проведения 27 октября 2022 года 

очередного восемнадцатого заседания Думы Ставропольского края мы приняли 

путем опроса 17 постановлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания, предложения по ведению 

заседания Думы? 

На этом девятнадцатое заседание Думы Ставропольского края седьмого 

созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
 

Спасибо всем за работу!  
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